

Serie: LAS LETALES UNIDADES MILITARES FEMENINAS

Hermosas pero letales, así son las mujeres de los 'comandos' de élite femeninos, los cuales han demostrado que los hombres no son los únicos que pueden combatir con éxito en el campo de batalla. De hecho, resultan todo un ejemplo de cómo, cuando se lo proponen, las mujeres superan a los hombres en todo. Incluso en lo malo...

I PARTE / Recopilación: Xinia Rojas/ xrojas@diarioextra.com



En muchos países ya se les permite a las mujeres entrar en combate por lo que cada vez son más numerosas y tienen más importancia en el mundo de la guerra. (SEP)

"Ghézo (el rey) nos ha dado a luz de nuevo. Somos sus esposas, sus hijas, sus soldados. La guerra es nuestro pasatiempo y la comida que nos alimenta", predicaban con absoluto convencimiento. (SEP)

TAMBIÉN HAY QUE TEMERLES

Las fuerzas de operaciones especiales de cualquier país son un asunto delicado, representan un destacamento de misiones muy particulares.

Lo han hecho en labores tan diferentes como unidades médicas, administrativas, de tránsito, comunicaciones o en combate, en las guerrillas, como francotiradoras, aviadoras. En varios ejércitos terrestres de 1943 a 1945 combatían de 2 mil a 3,5 mil mujeres, así como en algunos ejércitos de defensa aérea hasta 20 mil.

Hoy en día un batallón conformado por solo mujeres hace resistencia a terroristas, otras forman parte en misiones de inteligencia y oficios militares en los que siempre se ha acostumbrado ver a los hombres.

En 2013 el gobierno del presidente Barack Obama anunció una serie de medidas para que las féminas pudieran integrarse en puestos de combate y ya dos mujeres se graduaron de la Escuela de los Rangers del ejército de Estados Unidos por primera vez en la historia.

Ellas completaron un duro entrenamiento militar cuyo objetivo es preparar tanto a hombres como

a mujeres para que puedan participar en combate.

A pesar de todo lo que se ha conseguido, la brecha entre géneros sigue siendo importante y frecuentemente, sobre todo desde el punto de vista varonil, se tiende a pensar que la mujer es muy tierna y delicada para la rudeza del ejército y la guerra. Esto, aparte de ser un prejuicio machista y una falacia transmitido de generación en generación, ha implicado, por ejemplo, que cuando se admite a las féminas en la milicia suele levantarse una agria polémica al respecto de la conveniencia de que puedan combatir igual que los hombres.

Pero sin duda, los que en su momento han puesto reparos a esto no conocían ni por asomo a un ejército formado exclusivamente por mujeres que fueron capaces de poner de cabeza a todo un grupo armado francés. Nos referimos a, las Amazonas de Dahomey, el temible batallón de féminas. Una historia que vamos a utilizar de manera introductoria antes de conocer a algunas de las actuales unidades militares femeninas más poderosas del mundo.

Sin duda el "arte" de la guerra se ha considerado por muchos exclusivo de los hombres y heterosexuales además, aunque ejemplos históricos que demuestran lo

contrario hay montones. En el caso de las mujeres, un mayor tamaño y capacidad física que los varones podría tener cierta lógica en un combate cuerpo a cuerpo, pero seguro que no era eso lo que pensaba, en 1890, el ejército francés que estaba en la costa de lo que hoy en día es Benín.

FIERAS E IMPLACABLES

A finales del siglo XIX, África, que debemos recordar es un continente conformado por 55 países,

1.000 millones de personas, multiplicidad de mundos, etnias, voces, culturas... se había convertido en un pastel que ansiaban todas las potencias europeas y cada cual luchaba por hacerse con trozo de este hermoso lugar. La mayoría de las veces, la conquista de grandes territorios no era demasiado problemática habida cuenta la brutal diferencia militar entre las tribus nativas y los colonizadores. No obstante, en el golfo de Guinea había un reino llamado Dahomey cuyos habitantes eran famosos por su bravura y sus pocas considera-

ciones para con sus vecinos, con una particularidad especial: su ejército estaba formado exclusivamente de mujeres, que se destacaban por su especial fidelidad, bravura y... crueldad.

Un grupo armado con rifles, palos y cuchillos que durante 200 años, entre los siglos XVII y XIX, sirvió de manera eficaz a su rey en múltiples guerras y que incluso se enfrentó con increíble valor al colonizador europeo.

El Cuerpo de Ejército Amazonas del antiguo reino africano de Dahomey (actual Benín), compuesto íntegramente por temidas guerreras, fue creado por el rey Agadja (1708-1740), aunque alcanzó su máximo poder un siglo después, ya bajo el reinado de Ghézo (1818-1858).

Según algunos autores es el único ejército totalmente compuesto por mujeres del que hay constancia histórica y fidedigna.

No se les permitió tener hijos o formar parte de la vida conyugal, al menos mientras pertenecían a la milicia. Muchas de ellas eran vírgenes. Fueron entrenadas para la guerra y se dedicaban a ella de por vida.

Hoy, igualmente las mujeres son la fuerza de África, trabajan, cuidan a sus hijos y familia, montan pequeños negocios, tienen mucha imaginación y coraje. Esta es la historia un tanto olvidada, como tantas otras que cuentan como escenario el continente africano.

MAÑANA:
EL INSÓLITO
GRUPO
ARMADO
"MINO"



Bautizadas en Occidente como Amazonas de Dahomey, en estos días se pueden ver grandes retratos de algunas de ellas en lugares insospechados, en plena calle o en ciudades de Senegal como Dakar o Mbour. (SEP)